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福島核污水排海計劃已決定於本周四(24日)
啟動，香港行政長官李家超指表示強烈反
對，並已即時指示環境及生態局局長及相
關部門立即啟動進口管制措施，而環境及
生態局局長謝展寰就日本核廢水排放計劃
會見傳媒時就表示，於8月24日開始，禁
止日本10個都縣水產品進口。

環境及生態局局長表示：禁令8月24日生效
香港政府早前已經表示，一旦日本啟動排
放福島核廢水，就會即時禁止源自東京等
10個都縣的水產品進口，而環境及生態局
局長謝展寰於今午（22日）在政府總部就
日本福島核廢水排放計劃會見傳媒時，表
示將於8月24日開始，禁止東京、福島、千
葉、栃木、茨城、群馬、宮城、新潟、長
野和埼玉10個都縣的水產品進口，包括所
有活生、冷凍、冷藏、乾製或以其他方式
保存的水產品、海鹽，以及未經加工或經
加工的海藻。相關法例將於明日刊憲，當
局也會每日公布本港及日本進口食品輻射
檢驗結果，謝展寰同時表示未有計劃何時
撤銷禁令，視乎對日本排放核污水後的實
際情況以及監測情況如何，強調無時間表。



5天美食博覽 人均消費1500元增
8% 48萬人次入場超2019年

美食博覽昨日結束，連同其他4個展覽，5日展期共
吸引近48萬公眾人次入場參觀購物，人數較去年43
萬多11.6%，更超越疫情前2019年的45萬人次水平。
貿發局調查人均消費約1,500元，按年升8%。展期
最後一日，不少展商割價清貨，如原20元一包肉丸
類，降至50元4包，亦有500元的北海道刺身級帶子
減至399元。但有入場人士指降價優惠主要屬「放雪
櫃」產品，一般乾貨與展期首日相若，直言最後一
日的優惠不算太吸引。

貿發局在展覽期間訪問約1,300名入場人士，發現過半
受訪者在展覽現場花費1,000元或以上，而整體受訪者
的人均消費額約1,500元，較去年上升超過8%。昨日
場內人頭湧湧，部分展商加大優惠務求清貨；參展商
香港仔昌記魚蛋在展期最後一日，將原價20元一包的
丸類，降至50元4包。負責人蘇金泰表示，不少市民
抱著掃平貨的心態進場，銷情較早幾天好，又指「我
哋覺得無謂搬返啲貨返去，平啲益下街坊好過！」



【香港夜市】張宇人：搞活夜市是令
老人家與孫女12點去蘭桂坊「劈酒」

就政府計劃「搞活夜市」，自由黨倡議重塑「不夜城」，
建議香港發展「夜市經濟」。而自由黨黨魁張宇人表示，
他們提出的夜市概念並非指街邊小販賣食品，而是希望讓
市民晚些回家。他舉例說，令他這樣的「老人家」也可以
在晚上12時和孫女去蘭桂坊「劈酒」。

張宇人表示，搞夜市的想法並非「推車仔」在繳交昂貴鋪
租的食肆門口賣東西。他認為，促進夜經濟是想如何令市
民可以晚些回家，令他這這些老人家都可以晚上12時與孫
女去蘭桂坊「劈酒」。

對於張宇人發表的「爺孫劈酒論」，銅鑼灣心燒食堂於社
交平台發文表示，為響應「爺孫劈酒文化」，爺爺帶同孫
女11點後惠顧，所有酒精飲品免費。

至於自由黨建議發展的「夜市經濟」，包括在不同地區設
立特色市集、在啟德遊輪碼頭、西九文化區等開設夜市場，
並以「朝行晚拆」方式開設短期夜市。



• 此外，他們提到可參考泰國、

南韓和台灣等地的做法，開設

長期的大型夜市，並推動不同

業界參與，例如推出電影午夜

場優惠價、私人商場夜間營業

並提供購物飲食優惠等。

• 自由黨強調，政府部門需要

積極配合，例如在晚上安排人

手辦理市民辦證服務，以便市

民能在晚上申領辦證而無需請

假。他們希望透過這些措施實

現社會經濟活動的全天候運作，

以配合國家的24小時經濟發展，

并重塑香港作為「不夜城」的

形象。



政府搞夜市經濟 忽略了葵涌廣場 最新消息顯示，政府計劃透過延長商場開放時
間，來營造夜市氣氛。其中自由黨黨魁、行政
會議成員張宇人也表示，夜市並非在繳交昂貴
鋪租的食肆門口「推車仔」，反映政府的夜市
模式向商場著手。

夜市商場要睇人流
事實上，香港早已有夜市概念商場—觀塘APM。
商場開張之初，正是引入日與夜的「夜間零售」
概念，盡量讓娛樂、餐飲，營運至深宵，然而
今天凌晨時份在觀塘還有多少人流，從商舖的
實質營業時間便可以反映。

網民對政府搞夜市大潑冷水，認為集中於大財
團、大商場消費還是太昂貴，而且缺乏夜市氣
氛，不會吸引到人流。商場經濟發展到近年，
代表了一種追求生活品味的中產消費模式，消
費價格上與「推車仔」模式也差一大截，有網
民以早前政府市集賣「80元炒米粉」揶揄夜市
注定失敗，認為夜市商場，並非兩岸三地常見
的夜市。



「26元牛雜」VS「80元炒米粉」

之不過「商場價」也不一定貴，1991年
開業的葵涌廣場內有差不多1000多家小
店，售賣的小食、精品便價廉物美，一
杯芒椰奶西，30多年後的今天也只賣12
元，一碗牛雜只售26元。葵廣內牛雜店
被服裝店包圍，附近又有診所和其他小
店，自然形成一個小區，整個商場由不
同的小區組成，每個角落都有人流，而
連鎖店只得幾間，位置上又有不少特式
小店包圍，保持多樣性，如果直接轉夜
市，說不定都有得做。「80元炒米粉」
與「26元牛雜」可能就是市民期望的
「價格差異」，如果夜市有後者，可能
都有很大的價格競爭力。



商場非大集團式經營
葵涌廣場這種生態得以維繫，市場早有分析指出很大程度由於業權分散，商
場並非大集團式經營，事緣南豐集團早於商場未開業前，早已將店舖以樓花
形式出售，開業後由商場業主代表以及住宅業主代表所組成的業主立案法團
進行管理，小業主靈活經營。不過這種業權分散或者後來興起的「劏舖」模
式在香港也不容易成功，劏得太多影響人流，又或者出現業主糾紛，最後變
成死場的例子比比皆是，尖沙咀首都廣場、荃灣地皇廣場都是例子。而葵廣
在疫情期間，也曾出現過蝕讓的新聞，不過也勝在市場敏感，疫情後生意和
人流很快便恢復。

補貼轉租小店經營？
政府搞夜市商場，會否聚焦「葵涌模式」？又或者埋手其他「劏場」
做二房東，再補貼轉租小店經營，形成夜市，未知能否博一博，單車
變摩托？即使不做「劏場」，或者向現有小店比較多的商場著手，例
如太子聯合廣場、旺角銀城、大埔昌運、荃豐中心、灣仔188這類商場，
若然成功造出「夜市版葵廣」，會不會比叫新世界、新地旗下商場開
多一粒鐘更加有效？一般商場食肆多一小時無助於做多轉客，而葵廣
芒椰奶西就可以多賣幾杯了。



機場航天城地盤電工觸電亡 家屬哭訴
資方不願賠償協辦後事 機場航天城東路一名34歲地盤電工，上星期

六懷疑因觸電喪生，家屬認屍後跟承建商會
面，要求賠償，但未能就金額達成共識。

死者胞姊：「弟弟是一家之柱，全家靠他養，
他現已離世，孤兒寡母以後的日子如何過。
電梯公司、三間公司都說沒錢付，不願意協
助我們辦身後事，一直在拖延時間，要查這
樣那樣，我們又不會那些東西，我們只是想
快點辦好身後事，讓他入土為安，這是我母
親最大的心願。」

工業傷亡權益會總幹事蕭倩文：「剛才的過
程都差不多兩小時，但都未能達成共識，家
屬希望殮葬方面可獲協助及賠償生活費，家
屬要求的都是合理水平。」



甄妮繼續炮轟《好聲音》 連環爆料：
不見棺材不落淚！

天后李玟生前疑控訴《中國好聲音》，事件不斷發
酵，浙江廣電集團周日（20日）發聲明指會調查真
相，對此李玟好友甄妮發聲再度炮轟：「不見棺材
不落淚。現在道歉太遲了！」對於網上有傳當年欺
凌李玟的，正是節目副導演柳驪，甄妮亦直言不諱：
「信不信由你，良心有多『冷』，壞人有多
『壞』」、「姓柳姓那的，我們動不了你，投資方
總動得了你吧！那麼大伙就動投資者吧！」、「確
定柳副導下毒手，即使你家上海有十條街也不夠你
跌停版。」又質問：「甚麼時候世界變得這樣冷酷
無情，是非不分？」

她及後繼續留言，聲稱：「霆鋒=王菲=那英=那辛
=柳驪=資本商。只要是死黨酬勞就隨便給。她們
天天混的，有沒有資格導師重要嗎？當然贏杰倫一
點也好，代表最紅」，又重提當年在飛機上鬧爆多
位紅星的往事：「當年頭等機艙被我勸告別吵的三
位，都有表示歉意，尤其柏（栢）芝，遞上一大串
文字的道歉卡，並在紅館牽我手聲淚俱下，我怎麼
捨得再唸…都怪『好姊』多嘴，只是『勸說』卻變
成『駡』，確實人言可畏，太可怕了，讓我百口莫
辨了幾十年」。不過暫時只是她一面之詞，未有任
何證據。



移英港人成立足球隊
獲通過參與英格蘭足總賽事

英格蘭足球賽陪伴幾代香港人長大，
觀賞過的港人一定很多，參與過賽事
的港人則少之又少。一群移民英國的
香港人去年在曼徹斯特成立球隊，名
為 Konger FC，最近獲得英格蘭足總通
過註冊資格，可以參與該會旗下的比
賽。

Konger FC 表示，收到英格蘭足總的通
知，球隊成功註冊為足總旗下球會。
這意味着這隊港人球會可以參加足總
旗下的比賽，球會表示：「感覺好似
發緊夢咁，我哋將會參加足總旗下比
賽，希望可以企穩陣腳。」



多數球員曾踢香港聯賽

球隊成立於去年，上周六（19 日）踢了兩
場友誼賽，均和局收場，球會形容表現「尚
可接受，不過要繼續努力」。根據球會
Youtube channel 簡介，Konger FC 是曼城一
支香港人球隊，球隊成立初期目標為參與業
餘聯賽，隊中成員大多數曾參與香港的甲乙
丙組聯賽。

Konger FC 球會人數多達 250 人，希望能定
期參與曼城本地聯賽，並外訪其他城市，如
港人熟悉的利物浦、伯明翰等。



“亲水经济”升温带火相关产业 水上运动
产业潜力进一步释放

央视网消息：酷热之下，玩水是消暑的
好方式。除了大家所熟知的冲浪板、游
泳圈，还有哪些新亮点？

水上这个倾斜身体，做着各种花式动作的是刘
克念。他是一名水上运动爱好者，他正在操作
的是一款电动冲浪板，最高时速可以达到70公
里。

除此之外，不少市民会选择专门的机构，体验
更为多样的水上运动。在浙江临安的一家水上
运动中心，既可以体验摩托艇零到近百码的动
力加速度，也可以站在桨板上，悠然地穿梭于
湖泊之上。运动中心负责人告诉记者，目前机
构包括水上摩托、尾波冲浪、桨板等11个水上
项目。

需要大家注意的是，亲水项目虽然凉爽但同时也具有
一定的危险性，尤其是一些新兴的水上项目需要在专
业人士的指导下才能进行。



数据显示，2023年电商平台水上运动新入驻品牌数量，

同比增长超四倍，水上运动装备成为平台又一规模翻
倍的新品类。上游厂商的销售情况如何？

在浙江慈溪的一家皮划艇企业，记者看到，一条皮划艇
的吹塑生产线正在运转。和传统的滚塑不同，吹塑工艺
成型更快、效率更高。6分钟左右，一条吹塑皮划艇可

基本成型。

在公司展厅，除了脚踏式皮划艇，记者还看到了电动式
等多种类型的皮划艇。负责人告诉记者，皮划艇行业竞
争激烈，消费者对功能的诉求更加细分，行业趋向精细
化发展。

业内人士认为，目前，国内的水上户外产业仍处于成长
期，相关的产业配套还不完善。随着水上运动逐渐大众
化、普及化，水上运动的产业潜力有望进一步释放且空
间巨大。预计到2027年，中国水上户外运动的市场规模
将增至8.59亿美元，年复合增长率达7.57%



骑手被盗车崩溃大哭？又是演的，
上个“摆拍者”刚被封

近日，一则“外卖骑手深夜送餐却被盗车”的视频在网络传播，
引发网友热议。

视频显示，一名身穿外卖服、戴着头盔的女子，倚靠在街
边电线杆上大哭，随后坐在地上捶胸顿足地哭喊起来

据@中国互联网联合辟谣平台 消息，湖南怀化市公安局鹤城分

局网安大队核实，该视频信息为谣言，系由网民周某某、杨某
某、李某某三人策划拍摄的虚构事实。

自2023年4月起，三人为吸引流量、赚取经济利益，在多

个平台上发布“雨天街面母亲脚踢倒地女儿”、“摩的司机为
争抢客人当街拉扯打架”、“在派出所门口女儿拉着母亲说送
母亲坐牢”等多条自导自演的虚假视频，恶意散布谣言、混淆
视听。

周某某、杨某某、李某某因涉嫌编造发布虚假信息扰乱公
共秩序，违反了《中华人民共和国治安管理处罚法》及《中华
人民共和国网络安全法》相关规定，目前已被公安机关依法行
政拘留。



The End
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